
Километры трубопроводов 
нам не видны, потому что нахо
дятся под землёй, но содержать
ся они должны в полном порядке. 
И как живой организм наше про
изводство нуждается в воздухе и 
воде. Их нужно обеспечить. От
ветственность за это возложена 
на цех водоснабжения. Чтобы 
выполнить свои задачи, работ
ники цеха реализуют проекты, 
выполняют работы согласно 
чёткому плану. Об этом мы и 
разговариваем с начальником 
цеха водоснабжения Максимом 
Александровичем Кузнецовым.

— Максим Александрович, 
какие крупные и значимые ме-
роприятия в плане работы цеха?

— Одно из наиболее зна
чимых для цеха мероприятий на 
сегодняшний день — это капи
тальный ремонт компрессорной 
установки № 2. Мы продолжаем 
плановые работы по повышению 
надёжности и поддержанию ра
ботоспособности компрессорной 
станции, которая снабжает сжа
тым воздухом всё наше предпри
ятие. Мы проводим капитальный 
ремонт установки вместе со специ
алистами ООО «ЦентроКомпр
МашСервис» (ЦМКС) города 
Хабаровска. С этим предприятием 
мы сотрудничаем с 2016 года, когда 
был установлен дополнительный 
четвёртый компрессор.  В прош
лом году цех со специалистами 

ЦМКС провёл капитальный ре
монт компрессорной установки 
№ 1. Думаю, мы продолжим наше 
сотрудничество. 

В начале ноября мы плани
руем закончить ремонт второго 
компрессора. Со стороны цеха 
за основные ремонтные рабо

ты отвечают старший мастер по 
ремонту оборудования Максим 
Юрьевич Куликов и инженер
электроник Виталий Алексан-
дрович Макурин. Основные 
работы выполнены, сейчас рабо
тают электрики, специалисты по 
КИП и А. Затем будет осущест

влён пробный пуск компрессора. 
После обкатки установка разби
рается для тщательной проверки 
и собирается вновь с ещё более 
точной подгонкой. Такова спец
ифика ремонта этого оборудова
ния, гарантирующая его надёж
ную работу.

Работы хватает…
 Слово специалисту
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Я б в политики пошёл

Мероприятие краевого масштаба «Школа молодого политика» 
состоялось в Соликамске двадцатого октября при поддержке 
АО «Соликамскбумпром».

Гвоздь в шине

Говорят,  что водители – народ суеверный. 
Разбираем самые популярные приметы.  
Верим или не верим?

Продолжение на стр. 2

Слесарь-ремонтник цеха водоснабжения С.и. давыдов за ремонтом насоса насосной станции третьего подъёма

воображение экскурсантов — знакомящихся с нашим предприятием новых партнёров, гостей, 
школьников и студентов — всегда поражает информация о площади бумкомбината.  
а ведь по ней проходят ещё коммуникации!

Оформить подписку можно как за наличный, так и за безналичный расчёт (через зарплату)
до 15 декабря 2018 года

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Уважаемые читатели!
открыта подписка 

на газету «БУМАЖНИК» на 2019 год
Цена на год – 110 рублей.

Для оформления подписки за наличный расчёт необходимо подойти в редакцию газеты (здание профкома, 
второй этаж). Оформить подписку по безналичному расчёту вы можете у инженера по кадрам своего 
подразделения либо в редакции газеты (необходимо заполнить заявление за личной подписью).

 новости края

Совет Федерации 
поддержал 
пермский край 

24 октября состоялся «Час 
субъекта» в Совете Федерации. 
Пермская делегация проинфор-
мировала Совет Федерации об 
изменениях, которые происхо-
дят в регионе. 

Делегацией были предложены 
некоторые изменения в федераль
ное законодательство, которые бы 
помогли развитию не только Перм
ского края, но и других субъектов 
страны. В частности, предложения 
представителей региона касают
ся градостроительной политики, 
транспортных перевозок. 

В своём выступлении губер
натор края Максим Решетников 
обозначил направления развития 
региона, где наиболее важна под
держка федеральных властей. От
дельно он остановился на межбюд
жетных отношениях.

В результате изменений феде
рального законодательства бюджет 
Пермского края недополучает до
ходы. Только за последние пять лет 
регион не получил 46 млрд рублей, 
на которые рассчитывал при фор
мировании бюджета. Сейчас в При
камье ведётся активная работа по 
увеличению доходной базы бюджета. 
Отменены льготы по налогу на при
быль, переведён налог на имущество 
по кадастровой стоимости, сейчас по
вышается транспортный налог. При 
этом федеральный центр «забирает» 
из доходной базы регионов налог на 
движимое имущество. Предусмот
ренная Министерством финансов 
РФ компенсация восполняет недо
получаемые субъектами средства 
только частично. Например, Перм
ский край получит 2,8 млрд рублей 
на 3 года, тогда как теряет 5 млрд 
ежегодно. По словам губернатора, 
все эти средства регион планирует 
направлять на развитие социальной 
сферы, на создание комфортных ус
ловий для жителей. В связи с этим 
региональные власти просят компен
сировать выпадающие доходы в пол
ном объёме или предусмотреть ком
пенсацию налоговыми источниками.

Подводя итоги, председатель 
Совета Федерации Валентина 
Матвиенко обозначила в качестве 
конкурентных преимуществ Перм
ского края наличие мощной научно
образовательной базы, положитель
ную динамику в развитии сельского 
хозяйства, позитивные результаты 
цифровизации здравоохранения.

«Кроме того, Пермский край 
славится богатейшим культурным 
наследием. Премьерные спектакли 
Пермского театра опера и балета, 
международный Дягилевский фести
валь привлекают ценителей искусства 
со всего мира. Ярким событием стал 
фестиваль «Пермский период. Новое 
время», — отметила Валентина Ива
новна. — И давайте мы, Совет Фе
дерации, возьмём шефство над стро
ительством новой сцены Пермского 
академического театра оперы и балета. 
Запишем это в Постановление».

Также она подчеркнула, что 
Пермским краем сгенерирован це
лый ряд идей по решению проблем, 
характерных для многих субъектов 
страны. Кроме того, по словам главы 
верхней палаты Федерального со
брания, в Прикамье накоплен опыт 
в самых разных сферах. А задача Со
вета Федерации распространить этот 
опыт по всем субъектам страны. 

 
По материалам сайта  
http://www.permkrai.ru
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 Городские новости

в память 
о жертвах 
политических 
репрессий

В Соликамском городском 
округе проходят уроки памя-
ти, лектории, выставки, пря-
мые телефонные линии и др., 
приуроченные ко Дню памяти 
жертв политических репрессий, 
которые завершатся Городским 
мероприятием.

29-31 октября с 9.00 до 
13.00 ч. и с 14.00 до 17.00 ч. Дни 
открытых дверей для реабилити
рованных лиц и лиц, признанных 
пострадавшими от политических 
репрессий в Межрайонном тер
риториальном управлении № 7 
Министерства социального раз
вития Пермского края (ул. Лес
ная, 38а).

30 октября в 13.00 ч. со-
стоится возложение цветов к 
Мемориалу «Жертвам полити-
ческих репрессий» (сквер на пе
ресечении улиц Черняховского и 
Добролюбова).

1 ноября в 15.00 ч. в ДК 
«Прикамье» пройдёт Городское 
мероприятие, посвящённое Дню 
памяти жертв политических ре
прессий (с просмотром спекта
кля «Ожидание»).

Соликамские 
маршруты 
выходного дня

В краевой столице прошла 
презентация 17 туристических 
проектов муниципальных об-
разований Пермского края для 
студентов вузов. Эксперты вы-
берут 10 лучших, которые бу-
дут реализованы до конца этого 
года.

Маршруты разработаны 
для туристического проекта 
«Не сиди дома», который направ
лен на привлечение молодых и 
активных людей к совершению 
туристических поездок по Перм
скому краю, поэтому именно сту
денты были выбраны в качестве 
целевой аудитории. Они могут 
оценить новизну, актуальность 
и привлекательность предлагае
мого им тура.

— Для очной презентации 
мы подготовили проект, состо
ящий из  трёх маршрутов. Они 
включают путешествие непо
средственно по Соликамску и по 
территории бывшего Соликам
ского района, — рассказывает 
Юлия Рудавина, заведующий 
сектором по туризму управле
ния культуры администрации 
г. Соликамска. — Мы надеем
ся, что заинтересуем наших по
тенциальных туристов и сможем 
реализовать все туры выходного 
дня.

Лучшие инициативы войдут 
в региональное мобильное при
ложение для индивидуальных 
туристов.

Итоги очной презентации 
и определения 10 победителей 
станут известны до конца октяб
ря 2018 года.

Дополнительная информа
ция по телефону 7-66-61 (Юлия 
Рудольфовна Рудавина).

 
по материалам сайта  

http://adm.solkam.ru

 Слово специалисту

Работы хватает…
— Что сегодня особенно 

заботит Вас как начальника 
цеха?

— Большой объём работы 
у цеха водоснабжения по ре
монту трубопроводов системы 
наружного противопожарного 
водоснабжения. Современные 
требования, предъявляемые к 
этому оборудованию, жёсткие. 
Ведётся проработка вопросов 
проектирования новой систе
мы противопожарного водо
снабжения предприятия. А се
годня перед нами стоит задача 
обеспечить работоспособное 
состояние существующей си
стемы. Практически на 100 %, 
от объёма, который был запла
нирован, мы заменили трубо
проводы и запорную арматуру 
на источнике противопожарно
го водоснабжения на насосной 
станции второго подъёма. Для 
этого приходилось произво
дить отключения всего пред
приятия от противопожарного 
водоснабжения. Мы согласо
вывали мероприятия с пожар
ной частью, привлекали со
трудников части к проведению 
мероприятий. 

Эта работа будет продол
жена в новом 2019 году. На тер
ритории в основных узловых 
колодцах предусмотрена заме
на запорной арматуры. Работы 
эти необходимо проводить для 
того, чтобы в ходе реализации 
проекта монтажа новой систе
мы иметь возможность надёжно 
отключать участки. 

— Максим Александрович, 
как влияет смена сезонов на ра-
боту цеха?

— Совместно с пожар
ной частью 21 ведётся осенняя 
проверка наружного противо
пожарного трубопровода (это 
плановое мероприятие, которое 
проводится дважды в год — вес
ной и осенью). На всей терри
тории предприятия проверяем 
состояние гидрантов, колодцев, 
проводим испытания на водоот
дачу. Полным ходом идут работы 
по замене пожарных гидрантов 
на новые. Этим занимается наш 

участок аварийновосстанови
тельных работ, которым руко
водит мастер по ремонту под
земных коммуникаций Алексей 
Сергеевич Анкушин. Идут так
же работы по ремонту участков 
противопожарных трубопрово
дов в районе склада привозной 
щепы. Привлекли подрядную 
организацию ООО «ВАНТ» (ра
ботаем с ними не в первый раз), 
которая проложит новые полиэ
тиленовые трубы взамен старых. 
Задействован и наш ремонтно
строительный цех — строит но
вую камеру под задвижки.

Осенью выполнен боль
шой объём работ по ремонту 
систем отопления, подготовке 
их к работе в зимних условиях. 
За проведение работ на систе
мах отопления и паропроводах 
отвечает мастер по ремонту 
и эксплуатации тепловых се
тей Александр Васильевич 
Шабельник.

До начала зимы соглас
но плану прочистим бытовую 
канализацию.

В ходе подготовки к зиме 
меняем оконные блоки и ремон
тируем кирпичную кладку сте
ны насосной станции первого 
подъёма. 

— Какие работы недав-
но завершены, и какие будут 
продолжены?

— Недавно закончили ре
монт конденсатного бака № 1. 
Отремонтировано дно, устрани
ли дефекты стенок бака.

Сейчас цех водоснабжения 
продолжает заниматься теку
щим ремонтом насосов. При
влекаем к этой работе ремонт
номеханический цех.

Выполнен ремонт фаса
да административного здания 
цеха. В следующем году будет 
продолжен ремонт фасада  и ре
монт кровли со стороны филь
тровых сооружений. 

В планах продолжение ре
монта зданий и сооружений 
цеха.

елена налётова

Окончание. Начало на стр. 1

 доска почёта

в заботливых женСких Руках

— Проходная объекта 
«Центральная вахта» — по сути, 
лицо предприятия, — говорит 
начальник ОУДиД Светлана 
Михайловна Матвеева. — Еже
дневно через неё проходит около 
трёх тысяч человек. Поэтому и 
объём работы у Надежды Алек
сеевны большой, и ответствен
ность на ней огромная. 

А ведь не только полы 
должны быть чистыми. Подо
конники, поверхности столов 
и шкафов, зеркала, окна во 
всех помещениях централь
ной вахты также нуждаются 
в заботливых руках Надежды 
Пегушиной.

— Как же вы всё успевае
те? — удивляюсь я, думая о мас
штабах ежедневной уборки.

— Так привыкла за столь
ко лет, — скромно улыбается 
хозяюшка. — Распорядок со
трудников центральной вахты 
знаю, под него и подстраиваюсь. 
Всегда целый план в голове — 
сейчас здесь убираюсь, потом 

дальше иду. Самое главное, всё 
делать быстро и на совесть.

Быстро и на совесть — имен
но так приучили с детства. Вы
росла Надежда Пегушина в не
большой деревеньке недалеко 
от Вишерогорска. Отец рабо
тал в леспромхозе — сначала 
трактористом, потом лесников. 
С утра родители уезжали на ра
боту, а дом и подсобное хозяй
ство, как водится, оставляли 
на детей: трёх сыновей и самую 
младшую Надю. Единственная 
девочка в семье ловко управ
лялась и с женской работой по 
дому, и с цыплятами, и с коровой. 

— Мне очень нравилось, ког
да отец брал меня с собой в лес, — 
вспоминает Надежда Алексеев
на. — Когда работал лесником, 
я ему помогала: высаживала ма
ленькие ёлочки, сосенки.

Техническим складом ума 
дочь тоже пошла в отца. И ког
да настало время выбирать бу
дущую профессию, поступать 
поехала хоть и за компанию 

с подругами, но специальность 
выбрала тоже техническую – 
машинист БДМ.

— Что за профессия такая, 
в начале учёбы в ПТУ № 64 
представляла смутно, — смеёт
ся Надежда Алексеевна. — Од
нако учиться мне нравилось, бу
дущая специальность — тоже. 
На практику мы ходили в цеха 
бумкомбината. Туда же пришла 
работать и после окончания 
училища. Работала прессовщи
ком, накатчиком. Как мне нра
вилось! Особенно на прессах. 
Очень старалась, чтобы не было 
обрывов. До сих пор иной раз 
во сне эту работу вижу — как
никак, почти двадцать семь лет 
отработала!

На центральной вахте На
дежда Алексеевна работает бо
лее десяти лет.

— Коллектив центральной 
вахты с уважением относится к 
труду Надежды Пегушиной, — 
отмечает Светлана Михайловна 
Матвеева. — Знают, что всё 
сделает как следует, по мере 
возможностей поддерживают 
чистоту. 

— Я не привыкла работать 
плохо, — продолжает Надежда 
Алексеевна. — И мне это ка
чество очень помогает.

— А не обидно бывает: 
только помыла пол на проход
ной и тут же натоптали? Сейчас 
ведь слякотно, сыро…

— Нет, я ко всему стараюсь 
спокойно относиться, — гово
рит моя собеседница. — Мол, 
ваше дело на работу пройти, 
моё дело — прибрать. Кста
ти, грязнее всего зимой, когда 
дороги посыпают песком. Всё 
на полу проходной оседает. 
А чище всего сухим летом. Про
тёр разок — и красота!

Чистота и порядок у Надеж
ды Алексеевны и дома. Привык
шая рано вставать (в 45 часов 
утра!), хозяйственная жена, 
мама и бабушка с утра успевает 
очень многое. А потом спешит 
на работу — дарить чистоту и 
уют!

елена клочихина

«как на проходной!» — говорим мы, когда видим 
особенно грязный пол. однако пол проходной 
на центральной вахте ао «Соликамскбумпром» всегда 
сияет чистотой. и за этим тщательно, как умеют только 
очень хозяйственные женщины, следит надежда 
алексеевна пегушина, уборщик производственных 
и служебных помещений отдела управления делами 
и делопроизводства.

РСЦ строит новую камеру под задвижки на одном из участков 
противопожарных трубопроводов. каменщик-бетонщик РСЦ С.Ю. пеленёв
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 Молодёжь

Я б в политики пошёл

Понимая это, АО «Соликам
скбумпром» поддержало иници
ативу Молодёжного Парламента 
при Законодательном Собрании 
Пермского края и оказало по
мощь в организации меропри
ятия краевого уровня — обра
зовательного проекта «Школа 
молодого политика». Для участ
ников проекта была предостав
лена современная, комфортная 
площадка — ДК «Бумажник».

Двадцатого октября чле
ны Молодёжного парламента 
Соли камского городского окру
га встречали самую активную и 
неравнодушную молодёжь Пер
ми, Березников, Соли камска, 
Чердыни, Красновишерска, 
Александровска, Лысьвы и дру
гих городов края. Коекому, что
бы успеть к началу «занятий» 
в «Школе», пришлось встать 
в пять утра, однако заявленная 
организаторами программа того 
стоила.

— «Школа молодого поли
тика» — проект, который реа
лизуется на территории края на 
протяжении уже шести лет, — от
метил председатель Молодёжного 
парламента при Законодательном 
собрании Пермского края, модера
тор и ведущий мероприятия Артём 
Вячеславович Дашковский. — 
Со временем программа менялась, 
актуализировалась. Однако мы с 
каждым разом убеждаемся, что 
наши выезды в территории края 
необходимы, поскольку далеко 
не все желающие имеют возмож
ность приехать в Пермь и пройти 
обучение. Сегодня у собравшихся 
будет возможность не только про
слушать лекции, но и пообщаться, 
задать вопросы. Очень важно, что 
нашу инициативу поддерживает 
Законодательное Собрание Перм
ского края и лично депутат Виктор 
Иванович Баранов.

вопРоСы еСть,  
ответы — будут!

После приветственных слов 
заместителя главы администра
ции города Соликамска Инны 
Игоревны Тонких и депутата 
Соликамской Городской думы 
Дмитрия Александровича Яшина 
участников ждал небольшой 

входной тест. «Каковы положи
тельные и отрицательные харак
теристики голоса?», «Каковы 
основные правила речи современ
ного человека?», «Как определить 
актуальность меро приятия?», 
«Как правильно делегировать 
полномочия в команде?» — во
просы входного теста словно 
анонсировали темы «уроков».

Однако прежде чем получить 
ответы, участники приняли уча
стие в тренинге на командообра
зование — деловой игре «Баш
ня». Командам предлагалось 
построить сооружение из листов 
бумаги. Просто? А вы попробуйте 
сделать это в условиях дефицита 
материалов! Или общаясь только 
жестами! Вот где каждый смог 
проверить свои коммуникатив
ные навыки и организаторские 
способности.

и в теоРии,  
и на пРактике

Основной частью меропри
ятия стала работа тематических 
площадок — «Имидж современ
ного человека в реальном мире» 
(модератор — директор Центра 
развития речи «ЗВУЧИ!» Сергей 
Сергеевич Двинянинов) и «Орга
низация публичных мероприятий» 
(модераторы — члены Молодёж
ного парламента при Законода
тельном Соб рании Пермского края 
Татьяна Ивановна Стеценко и Анна 
Михайловна Баранова).

— Для меня более близкой 
темой является организация 

мероприятий, — поделилась 
участница Ольга Владими-
ровна Шухардина (Краснови
шерск). — Эти знания очень 
пригодятся мне и в профессио
нальной, и в общественной дея
тельности. В малых городах для 
молодых людей старше 25 лет 
не так много мероприятий, а хо
чется развиваться, ставить но
вые цели, достигать их. Поэтому 
«Школа молодого политика» — 
востребованный у молодёжи 
края курс.

— Имидж современного 
человека — очень актуальная 
сегодня тема, — отметил после 
лекции (и небольшого практи
кума!) Максим Александрович 
Рядькин (Чердынь). – Особен
но интересен блок по правилам 
речи. Много полезной, приклад
ной информации, обязательно 
проанализирую и буду работать 
над собой. Для молодёжи отда
лённых территорий очень нуж
ны такие мероприятия! Тем, кто 
живёт ближе к краевому центру 
проще, у них более насыщен
ная жизнь, они более открытые. 
А нам таких знаний не хватает.

Что ж, будем надеяться, что 
«Школа молодого политика» 
ещё не раз откроет свои двери 
для тех, за кем будущее края, 
и из её «стен» выйдут только 
«отличники».

елена клочихина

однако только желания 
изменить мир к лучшему 
и активной жизненной 
позиции для этого сегодня 
недостаточно. необходимо 
и желание учиться, 
и знания в самых разных 
сферах.  

 Фотоновость

 Эхо праздника

отдел кадров ао «Соликамскбумпром» принял участие 
во всероссийской акции «неделя без турникетов», 
которая проходила с 15 по 21 октября 2018 года.

как правило, весь октябрь проходит под эгидой 
дня пожилого человека. Чествовать ветеранов — 
добрая традиция не только в ао «Соликамскбумпром», 
но и в ооо «Соликамская тЭЦ».

Целью этой акции явля
ется формирование системы 
проф ориентации подростков и 
молодёжи. 

На предприятие были приг ла
шены школьники  «Городищен
ской СОШ», «Затонской СОШ», 
«Тюлькинской СОШ». Всего 45 
учеников. Они побывали в музее 
АО «Соликамскбумпром» и на об
зорной экскурсии по предпри
ятию. Экскурсии для ребят про
вела заведующий музеем истории 
АО «Соликамскбумпром» Найле 
Серверовна Музафарова.

В музее истории предпри
ятия и на обзорной экскурсии 
по бумажному комбинату по
бывали также 24 студента 
II курса ГБПОУ «Соли камский 
технологический колледж» спе

циальности «Монтаж и техни
ческая эксплуатация промыш
ленного оборудования».

А студенты I курса специ
альности «Техническое обслу
живание и ремонт автомо
бильного транспорта» ГБПОУ 
«Соликамский автомобильно
дорожный колледж»  и  школь
ники СОШ № 7 г. Соликамска 
в количестве 27 человек побыва
ли  на экскурсии в автолесовоз
ном цехе. Экскурсию проводил 
мастер смены АЛЦ Дмитрий 
Сергеевич Петухов. 

инна Соловьёва,
ведущий специалист 

по обучению и развитию персонала 
группы по обучению и 

развитию персонала отдела кадров

— Уже не первый год мы ор
ганизуем мероприятия, приуро
ченные ко Дню пожилого челове
ка, — подтверждает председатель 
профсоюзного комитета ООО 
«Соликамская ТЭЦ» Галина Ана-
тольевна Пегушина. — В этот 
раз наши ветераны приняли уча
стие в Дне открытых дверей для 
старшего поколения «Активное 
долголетие», организованном 
Межрайонным территориальным 
управлением Минис терства соци
ального развития Пермского края 
и администрацией города. Пять 
наших ветеранов (А.Д. Суханов, 

Г.Н. Котенко, Л.Н. Ляхова, Т.К. Чу-
клинова и Н.В. Бызова) предоста
вили на выстав ку свои творческие 
работы — картины, вышивки, из
делия из фоамирана.

Двенадцатого и тринадцато
го октября для представителей 
старшего поколения профком 
предприятия организовал экс
курсии. Ветераны побывали 
в Доме воеводы, в Богоявлен
ской церкви, а после подели
лись впечатлениями за чашкой 
аромат ного чая.

 ксения дмитриева

неделЯ 
без туРникетов

вРеМЯ добРых 
вСтРеЧ

Мнение

Сергей николаевич СнеГиРёв, 
председатель Молодёжного 
парламента Соликамского 
городского округа:
 
— Мы активно 
взаимодействуем 
с Молодёжным парламентом 
Пермского края. Сегодняшнее 
мероприятие стало значимым 
событием для молодёжи всех 
территорий Верхнекамья. 
Стоит отметить, что самые 
массовые делегации 
представляли Чердынь, 
Красновишерск и Соликамск. 
Те, кто заинтересован 
в развитии своего города, 
края и страны в целом, всегда 
испытывают потребность 
в новых знаниях. Заявленные 
сегодня темы оказались 
не просто интересными — 
аудитория буквально 
впитывала в себя новую 
информацию. А это значит, 
что общественно значимые 
цели будут достигаться 
значительно легче.

тематическая площадка «имидж современного человека в реальном мире»

школьники затонской и тюлькинской школ

ветераны ооо «Соликамская тЭЦ» и Г.а. пегушина (справа)

ЦиФРа

120 человек  
приняло участие 
в образовательном проекте 
«Школа молодого политика» 
в Соликамске

Самую высокую башню построили... без слов!



Итак, самые распростра
нённые шофёрские суеверия, 
позволяющие избежать беды и 
привлечь переменчивую Удачу 
(но это не точно!)
 После получения номерно

го знака, новоиспечённому вла
дельцу необходимо подсчитать 
на нём семёрки, складывая циф
ровые комбинации. Чем больше 
семёрок, тем удачливее маши
на (тем лучше с математикой 
у водителя).
 Хорошей приметой считает

ся наличие двух (а лучше — трёх!) 
одинаковых цифр на номерном зна
ке (тем хуже память у водителя).
 Приобретать подержан

ную машину лучше у солидного, 
обеспеченного человека. Тог
да и нового владельца ожидает 
финан совое благополучие. А вот 
если автомобиль продаётся из
за проблем с деньгами, то такая 
же участь постигнет и нового 
хозяина (подобное притягивает 
подобное?)
 Если попал в аварию, зна

чит, машину следует продать. 

В противном случае новой ава
рии не избежать (прос то будьте 
внимательнее).
 Храните в машине гвоздь, 

которым однажды проткнули ко
лесо. Гвоздь послужит оберегом 
от подобных ситуаций (а заодно 
храните запаску — гораздо бо
лее необходимую в таких ситуа
циях вещь).
 Перед началом поездки 

пошёл дождь — поездка будет 
удачной (а дорожные условия 
чуть более сложными).
 Уронить перед поездкой 

ключи — поездка будет труд
ной (хозяин с утра не до конца 
проснулся).
 Если хорошо помыть авто

мобиль, то обязательно пойдёт 
дождь (другое название приме
ты — закон подлости).
 Никогда не говорите в са

лоне автомобиля о его продаже. 
Можете не доехать до места (это 
не угроза, это вторая часть зако
на подлости).
 Чтобы отогнать неудачу, 

водители возят в машине икон

ки, обереги, чётки (примета го
ворит о том, что в машине есть 
свободное место).
 Автомобиль должен иметь 

своё имя, причём имя должно 
быть обязательно мужским (как 
и подобает боевому коню!)
 Нельзя мыть машину под 

окнами своего жилья — позарят
ся воры (наверное, так автомобиль 
привлекательнее смотрится).
 Если путь вашему автомо

билю преградила корова, то это 
обещает прибыль и удачу (пере
езжаем в сельскую местность?)

Список можно продолжить. 
А если серьёзно, то даже если в 
дождливую погоду вы повесите на 
номерной знак с тремя семёрками 
гвоздьоберег, но при этом не бу
дете соблюдать правила дорожно
го движения, вряд ли вам повезёт. 
Будьте осторожны! С праздником!

По материалам  
интернет-сайтов в приметы  

верила и не верила  
ксения димкина
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ответы на задания, опубликованные в № 41:
1. Главное для решения этой голо-

воломки — уяснить, что «сегодня» у нас 
пятница. Ищите в формулировке загадки 
полезную информацию, которую можно ис-
пользовать для расшифровки другой части 
головоломки, и, таким образом постепенно 
пи пошагово продвигаться к решению.

Слова «На второй день после сегод-
ня будет воскресенье» дают нам понять, 
что «сегодня должна быть пятница, по-

тому что воскресенье бывает на второй 
день после пятницы.

Теперь посмотрим на слово «поза-
вчера». «Вчера» был четверг, потому что 
«сегодня» у нас пятница. Получается, что 
«позавчера» была среда, а «после поза-
вчера», соответственно, был четверг.

2. В полёте птица будет давить кры-
льями на воздух, который, в свою оче-
редь, будет давить на весы. То есть по-

казания весов останутся прежними.
3. Длинная стрелка проходит ко-

роткую только 11 раз: в полдень, потом 
между часом и двумя дня, потом между 
14 и 15 часами, 15 и 16, 16 и 17, 17 и 18, 
18 и 19, 19 и 20, 20 и 21, 21 и 22, 22 и 23 
часами. Между 23 часами и полуночью 
большая стрелка не проходит короткую, 
а просто сливается с ней в полночь.

4. В песочных часах.

 любопытный факт

Гвоздь в шине, 
или как пРивлеЧь 
шоФёРСкуЮ удаЧу
в это воскресенье, 
28 октября, 
большинство тех, чьё 
рабочее место за 
рулём, будут отмечать 
день автомобилиста. 
водители, как 
известно, народ 
суеверный, хотя 
не всегда в этом 
сознаются. 

 досуг

пРоСто поСЧитаеМ
Может быть, вы не любили математику в школе, но наши задания не только математические.

1  Каким числом можно 
продолжить такую последова
тельность: 125, 64, 27, 8?

2  3457 — это одно из чи
сел, состоящих из увеличива
ющихся слева направо цифр и 

расположенных между 3000 и 
4000. Сколько разных чисел, 
состоящих из увеличиваю
щихся слева направо цифр, на
ходится в промежутке между 
4000 и 5000?

3  Найдите четырёхзначное 
число, в котором первая цифра 
составляет одну треть от второй, 
а последняя – в три раза больше 
второй.

по материалам интернета

 Спорт

даже если вы не самый спортивный человек, 
вы можете хорошо взбодриться в воскресенье.

Вопервых, в рамках го
родской Спартакиады тру
дящихся 28 октября в 10.00 
в физкультурно-оздорови-
тельном центре (ФОЦ) на 
Клестовке состоятся сорев
нования по волей болу. При
ходите поболеть за команду 
бумажников!

Вовторых, вы можете 
приобщиться к такой заме
чательной игре как волейбол 
и ощутить радость движе
ния, радость игры в команде. 

Поиг рать в волейбол можно 
каждое воскресенье в Доме 
спорта завода «Урал» с 12.00 
до 13.30.

И, втретьих, для вас 9 де-
кабря организуется поездка 
в г. Пермь на хоккейный матч 
МОЛОТ – ТОРПЕДО (Усть
Каменогорск). Также по же
ланию можно посетить зоо
парк, планетарий. Стоимость 
поездки 300 рублей. Желаю
щие обращайтесь в профком 
до 12 ноября!

бодРый 
выходной

вниМание!

театр-студия «перемена»  
приглашает  
маленьких и больших детей 
на спектакль-сказку  
«золотая рыбка»  
30 октября в 11.30 и в 16.00  
в дк «бумажник»


